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ПРоблема ПеРсПектива

Торговцы уходят и возвращаются
Как рынки уводят под крышу

“Я живу на улице 
9 Мая. На пере-
сечении с улицей 
Водопьянова уже 
много лет суще-
ствует стихий-
ный рынок.  
А от него — шум, 
грязь, кучи мусора. Мы 
уже жаловались и в ад-
министрацию района, и 
в полицию, толку нет. 
Рынок как работал, так 
и работает. Когда его 
закроют? 

Татьяна Руководова”.

Рынок на перекрёстке улиц 9 
Мая и Водопьянова много лет 
был вполне законным объектом 
торговли: у предпринимате-
лей существовало разрешение 
на ведение здесь бизнеса. Но 
документ прекратил своё дей-
ствие три года назад. Сегодня 
эта территория не числится в 
списке официально разрешён-
ных рынков Советского района, 
хотя люди каждый день прихо-
дят на свои рабочие места.

— Раньше в нашем райо-
не действовало пять законных 
рынков, сейчас осталось толь-
ко три — один на Взлётке и два 
в микрорайоне Солнечном, — 
говорит главный специалист 
отдела торговли администра-
ции Советского района Алек-
сандр Кондратенко. 

Торговая площадка, про ко-
торую пишет наша читатель-
ница, считается самовольной. 
Представители администра-
ции района и правоохранитель-
ных органов постоянно прово-
дят здесь рейды, составляют 
протоколы, накладывают штра-
фы. Затем эти материалы при-
ходят в административную ко-
миссию, на которую вызывают 
нарушителей правил торговли.

— По этому рынку поступа-
ют заявления и от граждан, и 
от районной администрации, 
— отмечает начальник пресс-
службы МУ МВД России “Крас-
ноярское” Михаил Молотков. 
— Мы боремся с нарушителя-
ми. Согласно закону Краснояр-
ского края, торговля в городах 
и населённых пунктах в неуста-
новленных органами местно-
го самоуправления местах за-
прещена. Административный 
штраф за это нарушение от 500 
до 2 000 рублей.

По закону сразу же после 
составления прокола об ад-
министративном нарушении 
торговец должен покинуть не-

санкционированное место. Но 
предприниматели, как прави-
ло, на следующий день после 
рейда возвращаются на наси-
женные места. Так что репрес-
сивными мерами проблему не 
решишь — необходимо предло-
жить уличным торговцам аль-
тернативу: законные места. 

1 января 2013 года вступи-
ло в силу положение закона “О 
розничных рынках”, которое 
предписывает вести торгов-
лю только в специальных ком-

плексах под крышей. Отсрочку 
до 2015 года дали только сель-
скохозяйственным рыночкам, 
но и они, в конце концов, долж-
ны стать цивилизованными. В 
Советском районе есть при-
меры ответственного отноше-
ния предпринимателей к тре-
бованиям закона. В микрорай-
оне Солнечный в прошлом году 
завершили строительство кры-
того рынка. Готовится обзаве-
стись своим комплексом и ры-
нок на Взлётке. Здесь суще-
ствует проект торгового здания 
с пешеходным переходом че-
рез улицу Октябрьскую.

— Предприниматели, рабо-

тающие на законных рынках 
нашего района, знают, что им 
придётся перейти работать под 
крышу, — уточняет Александр 
Кондратенко. — Им и самим не 
хочется стоять на улице. В Сол-
нечном люди рады, что сейчас 
торгуют в красивом здании, где 
соблюдаются все санитарные 
условия.

Торговый комплекс должен 
был появиться и на месте ны-
нешнего несанкционированно-
го рынка на пересечении улиц 

9 Мая и Водопьянова. Несколь-
ко лет назад ООО “РГМ-Инвест” 
получило разрешение Инспек-
ции государственного архитек-
турно-строительного надзора 
России на выполнение на этой 
территории строительно-мон-
тажных работ первой очере-
ди промышленно-продоволь-
ственного рынка. Но комплекс 
так и не появился на карте Со-
ветского района. Документ 
давно потерял свою силу, а на 
предполагаемом месте крытого 
рынка стоит свайное поле. Воз-
обновить строительство “РГМ-
Инвест” пожелал в прошлом 
году. Обратился за предвари-

тельным согласованием места 
размещения объекта — торго-
вого комплекса с инженерным 
обеспечением — в департамент 
градостроительства. И получил 
отказ. Дело в том, что права на 
свайное поле фирма не заре-
гистрировала, а муниципали-
тет по существующему законо-
дательству не имеет права вы-
делять земельный участок с об-
ременением (тем самым свай-
ным полем). Сейчас дело рас-
сматривается арбитражным су-
дом. И, как говорят представи-
тели администрации Советско-
го района, до вынесения окон-
чательного постановления по 
этому земельному участку ре-
шить проблему несанкциони-
рованного рынка не удастся. 

Конечно, ситуация сложи-
лась непростая, но выход из неё 
всё же можно найти. Правоох-
ранители отмечают: торгуют на 
улицах в основном пенсионеры, 
выставляющие на продажу пло-
ды своего труда. Для такой ка-
тегории продавцов в Советском 
районе существуют социаль-
ные места без арендной платы. 
Как говорят в районной адми-
нистрации, такие ряды распо-
ложены на всех законных рын-
ках: в Солнечном и на Взлётке, 
а также на улицах Сергея Лазо, 
53 и Быковского, 11—12. 

— Для того чтобы занять 
бесплатные торговые места, 
необходимо обратиться в ад-
министрацию рынка и спро-

сить, какие прилавки предна-
значены для пенсионеров и са-
доводов. В социальных рядах 
можно просто поискать сво-
бодные места, — говорит Алек-
сандр Кондратенко. — Но стоит 
поторопиться, к весне продав-
цов станет больше.

В администрации Советско-
го района понимают, что со-
циальные ряды не способны 
вместить всех желающих. По-
этому здесь активно работа-
ют над организацией ярмарок 
для пенсионеров, садоводов и 
фермеров (недавно появилось 
соответствующее распоряже-
ние главы Красноярска). Сей-
час идёт выбор территорий, 
на которых расположатся та-
кие точки. Не будут обходить и 
насиженные места. Например, 
на улице 9 Мая, 12 бабушки и 
фермеры постоянно выставля-
ют свою продукцию. Сегодня 
их действия квалифицируются 
как несанкционированная тор-
говля, но в будущем здесь, воз-
можно, разместится ярмарка. 

— На ярмарках создадут ме-
ста для цивилизованной тор-
говли, — говорят в районной 
администрации. — Туда про-
ведут свет, установят прилавки 
и туалеты. Будет вестись еже-
дневная уборка территории. 

Первые ярмарки заработают 
в Советском районе уже в этом 
сезоне. 

Елена ЛАЛЕТИНА

Только за два месяца 2013 года  
в Красноярске составили более  
170 протоколов о нарушении правил 
торговли. 

дежуРНый  По  кРасНояРску

“Когда будет восстановле-
но освещение дворовой тер-
ритории по адресу: ул. Ко-
ролёва, 8а? Вот уже полго-

да здесь ведутся строительные рабо-
ты, отчего страдают все жители дома. 
На коллективное обращение в район-
ную администрацию ответа мы не по-
лучили. Игорь Петрович, какие име-
ются возможности по решению этой  
проблемы?”

Дворовое освещение по ул. Ко-
ролёва, 8а было нарушено из-
за ремонта системы водоотве-
дения. Идёт замена канализа-

ционного коллектора на участке Королё-
ва — Кольцевая — Семафорная — Крас-
ноярский рабочий. Старая система во-
доотведения была построена ещё в 60-х 
годах прошлого века, и её пропускная 
способность не отвечала потребностям 
настоящего времени. Система была за-
полнена на 90 процентов, что постоянно 
ощущали в своих квартирах жители пер-
вых этажей. На сегодняшний день строи-
тельство магистрального коллектора дли-
ной 1 км 300 метров завершено. Осталось 
построить повысительную станцию на ул. 
Королёва, 3. К работе приступят сразу, 
как позволит погода. Закончить ремонт 
планируется в текущем году. По его окон-
чании подрядчик обязан будет восстано-

вить не только освещение, но и благоу-
стройство: асфальтобетонные покрытия, 
газоны, детские площадки, озеленение 
— словом, всё, что было нарушено. Так 
что жителям не стоит беспокоиться, нуж-
но лишь немного потерпеть.

“Как провести освещение вдоль 
ограждений зоны исправитель-
но-трудовой колонии? С уваже-
нием, инициативная группа до-

ма по адресу: ул. Парашютная, 11а”.

Для того чтобы департамент 
городского хозяйства (а имен-
но в его ведении находится 
проведение работ по освеще-

нию) мог принять к рассмотрению эту за-
явку и включить данный адрес в план ра-
боты, инициативной группе необходимо 
направить туда письменное обращение. 
В администрации района готовы помочь 
составить такую заявку, за разъяснения-
ми можно обратиться в отдел ЖКХ, теле-
фон для связи 261-98-89.

“Будут ли сносить дома в пе-
реулке Промышленном в свя-
зи со строительством четвёр-
того моста? Как вообще уз-

нать, кого и когда будут сносить? 

Жители Свердловского района”.

По данным департамента гра-
достроительства администра-
ции города, в зону сноса при 
организации и проведении 

строительных работ по возведению чет-
вёртого моста через Енисей на терри-
тории Свердловского района полностью 
попадают десять нежилых объектов, а 
также 52 дома, расположенных по ули-
цам Ключевская, Саянская, Свердлов-
ская и Лесников. В переулке Промыш-
ленном снос домов в связи со строи-
тельством четвёртого моста не предпо-
лагается. Полностью ознакомиться со 
списком попадающих под снос домов 
можно на сайте администрации Крас-
ноярска: www.admkrsk.ru в разделе “Го-
род сегодня”, в подразделе “Градостро-
ительство”, в теме “Проект 4-го автодо-
рожного моста через р. Енисей”.

“Когда появится спортивная 
площадка на Ключевской, 
101? В каких дворах ещё пла-
нируется оборудовать места 

для занятий спортом? 

Спасибо,  
житель улицы Ключевской”.

Работы по обустройству спор-
тивной площадки во дворе по 
адресу: ул. Ключевская, 101 
начнутся уже в текущем году. 

Здесь появится новый спорткомплекс 
с хоккейной коробкой и павильоном. 
Всего летом этого года на территории 
Свердловского района подобные рабо-
ты будут проводиться в семи дворах и 
двух школах. Помимо Ключевской но-
вые спортплощадки появятся по адре-
сам: ул. Королёва, 7, пер. Медицинский, 
31, ул. Парашютная, 23, ул. Гладкова, 1 
и две площадки на ул. Семафорная — 
во дворах домов № 187 и 225. В школе 
№ 34, что на Ключевской, 61, также по-
явится новая спортивная площадка. Но 
самые масштабные работы развернут-
ся во дворе школы № 45 на Судостро-
ительной, 105. Со временем — а реали-
зация проекта рассчитана на три года 
— здесь появится мини-стадион с фут-
больным полем, беговыми дорожками и 
зрительскими трибунами. Будет уста-
новлена хоккейная коробка, организо-
вана площадка для настольного тенни-

са. Запланирован монтаж уличных тре-
нажёров и строительство павильона с 
раздевалками. 

“Слышали, что в районе хи-
мико-металлургического за-
вода планировали обустро-
ить новую зону отдыха. Когда 

она появится? 

Пенсионеры улицы Матросова”. 

На месте ХМЗ в настоящее 
время идёт постройка жилых 
домов. Учитывая это, в ад-
министрации района приня-

то решение разбить здесь сквер. Бла-
гоустройство начнётся уже в этом году. 
Пока проект сквера находится в стадии 
разработки. Однако уже известно, что 
есть вариант установить там скульптур-
ную композицию “Иван Царевич и Се-
рый волк”. 

Помимо этого, в начале марта мы 
пригласили красноярцев принять уча-
стие в обсуждении проекта ещё одного 
сквера — около кинотеатра “Эпицентр”. 
Было высказано предложение создать 
на этом месте “Аллею звёзд”. Возмож-
но, данная идея найдёт своё воплоще-
ние. Однако уже сейчас можно гаранти-
ровать, что в новой зоне отдыха появит-
ся больше зелёных насаждений, здесь 
установят лавочки, оборудуют пешеход-
ную зону и организуют порядка 30 до-
полнительных парковочных мест. 

“Когда на улице 1-я Боровая 
поставят колонки? 

Артём”. 

На сегодняшний день вопрос 
о проведении водопровода по 
ул. 1-я Боровая из-за сложно-
го рельефа местности не рас-

сматривается. Ближайшие водоразбор-
ные колонки находятся на параллель-
ных улицах — Колхозной и Сибирской. 
В целом же, что касается работ по про-
ведению водопровода в частном секто-
ре Свердловского района, то адресно-
инвестиционной программой Краснояр-
ска на 2013—2015 годы предусмотрена 
разработка проектно-сметной докумен-
тации на строительство водопровода по 
ул. Базайской.

“На ул. Графитной, 44 уста-
новлены контейнеры для му-
сора. Мусор вывозят один 
раз в три недели, полагая, 

что здесь всего несколько домов. Но 
к нам мусор носят со всей округи, вы-
валивают его мимо баков. Что де-
лать?

Также по просьбе жителей нашей 
улицы хотелось бы знать, что реша-
ют с нашими домами по адресам: 
ул. Графитная, 42—56? Хотелось бы 
знать, когда нас будут сносить, и во-
обще будут ли? 

Светлана”. 

Касаемо первого вопроса, за-
явку на кратность вывоза му-
сора, а также места установки 
мусорных контейнеров подают 

сами жители, а точнее — председате-
ли уличных комитетов. К сожалению, на 
вашей улице такого представителя нет. 
Вам нужно выбрать кандидатуру, адми-
нистрация района обязательно её под-
держит. А пока этого не произошло, вы 
можете обращаться напрямую в отдел 
ЖКХ по телефону 261-42-15.

Вопрос по сносу домов нужно пере-
адресовать специалистам управления 
капитального строительства. В ведении 
районных администраций вопросы по 
сносу не жилья не находятся.

 
“В Госдуме предлагают при-
равнять собак бойцовских по-
род к травматическому ору-
жию. Поддерживаете ли Вы 

данную инициативу? 

С уважением, Дарья”.

Думаю, что нам действительно 
нужны законы, чётко опреде-
ляющие правила содержания 
домашних животных. Эти ме-

ры необходимы, чтобы, приобретая чет-
вероногого друга, каждый человек чув-
ствовал ответственность не только пе-
ред своим любимцем, но и перед окру-
жающими его людьми. К сожалению, ни 
для кого не секрет, что зачастую причи-
ной нападения собаки на человека ста-
новится преступная небрежность хозя-
ина — не было дрессировки, не наде-
ли намордник, — а в итоге страдают лю-

ди. Поэтому я поддерживаю инициати-
ву приравнять собак бойцовских пород 
к травматическому оружию, в части обя-
зательной регистрации таких животных 
и специального обучения для их хозяев.

Игорь ТИТЕНКОВ, 
руководитель администрации 

Свердловского района

Светлее и зеленее Какие перемены ждут свердловчан?

Общение с гражданами 
считаю неотъемлемой 
и значимой частью 
своей работы. Решать 
проблемы, которые 
тревожат жителей района, 
стараюсь не с позиции 
чиновника, а прежде всего 
по-человечески. Всегда 
лучше прийти на место, 
поговорить с людьми  
и дать им всю 
информацию. Причём  
не обманывая и напрасно 
не обнадёживая.

!

!

!

!

!

!

!

!

?

?

?

?

?

?

?

?

Редакция газеты  
“Городские новости”

открывает новую рубрику — 

 
На вопросы красноярцев, посту-

пившие в редакцию, будут отве-
чать журналисты газеты, депута-
ты, представители администрации. 
Раз в месяц рубрику будет вести 
глава Красноярска Эдхам Шукрие-
вич Акбулатов.

В следующую пятницу дежурит 
заместитель главы города — руко-
водитель департамента городского 
хозяйства Олег Васильевич Гонче-
ров. 

Вопросы “дежурному по Крас-
ноярску”, касающиеся любых акту-
альных тем, заранее присылайте в 
редакцию по адресу: 

Красноярск, Робеспьера, 7, 
10-й этаж, 

на электронную почту  
priem@gornovosti.ru 
или задавайте на сайте  

ГородскиеНовости.РФ 
в разделе  

“Дежурный по Красноярску”.

“дежуРНый   
По  кРасНояРску”

— Но ранняя диагностика онко-
логии у нас развита недостаточ-
но, а у населения не сформирова-

лось привычки ежегодного углублённого 
обследования, особенно после 40 лет”. 

Перечисляя риски, эксперт добавля-
ет: рождаемость в России увеличивает-
ся. Но при этом всё чаще на свет появ-
ляются дети с маленьким весом, малы-
ши, имеющие проблемы внутриутробно-
го развития, и так далее. “Можно ли из 
таких детей вырастить население с про-
должительностью жизни до ста лет? По-
ка нет”, — считает Марина Михайловна. 

— Сегодня самую большую долю сре-
ди детских болезней занимают заболе-
вания органов дыхания, — говорит Оль-
га Ярусова, консультант отдела органи-
зации педиатрической и акушерско-ги-
некологической помощи министерства 
здравоохранения Красноярского края. — 
Но в 90 процентах случаев это не хро-
нические болезни, а заболевания, обу-
словленные вирусами, а также бронхиты, 
пневмонии. Если их не запускать, вовре-
мя лечить, то в будущем на продолжи-
тельность жизни они никак не повлияют. 

На втором месте по частоте возникно-
вения — болезни глаз. Эксперты отмеча-
ют: зачастую к нарушениям зрения при-
водит длительное пребывание у компью-
теров, телевизоров. Третье место зани-
мают заболевания кожи — прежде всего 
атопические дерматиты. Но эти болезни 
оказывают влияние на качество, а не на 
продолжительность жизни. 

— К болезням, которые могут сокра-
тить жизнь, прежде всего относятся он-
кологические заболевания, — расска-
зывает Ольга Анатольевна. — Но сегод-
ня мы добились высокой эффективно-
сти лечения новообразований, и прогноз 
у современных детей, заболевших ра-
ком, довольно благоприятный. В целом 
же следует помнить, что в первую оче-
редь продолжительность жизни зависит 
от окружающей среды и от образа жизни 
каждого человека. Курение, алкоголь, не-
правильное питание, беспорядочная по-
ловая жизнь — всё это не позволяет жить 
долго и качественно. Будут ли современ-
ные дети жить до ста лет? Всё зависит от 
их поведения. 

Такого же мнения придерживается 
Марина Петрова. “Чтобы ситуация изме-
нилась, необходимо, чтобы профилакти-
ка заболеваний и здоровый образ жиз-
ни вошли в моду, — говорит она. — Из-
вестно, что медицина в структуре фак-
торов, влияющих на состояние здоровья 
человека, занимает не более 30 процен-
тов. Остальное — образ жизни. Приведу 
пример. Считается, что до 80 лет чело-
век вообще не должен страдать от сер-
дечно-сосудистых заболеваний. А они в 
структуре смертности сегодня занимают 
первое место в мире. Переломить ситуа-
цию можно, если ребёнку с первых дней 
жизни закладывать правильную програм-
му развития, в неё входят правильное 
питание, здоровый образ жизни и фи-
зическая активность. Когда в Финлян-
дии уменьшили потребление сливочно-
го масла, резко снизилось число сердеч-
ных “катастроф”. Потому что диета, бо-
гатая холестерином, приводит к возник-
новению проблем сердечно-сосудистой 
системы. А мы сначала дождёмся, когда 
произойдёт инсульт, потом начинаем ле-
чить инвалида”. 

При обсуждении вариантов увеличе-
ния продолжительности жизни невоз-
можно не затронуть принципиально важ-
ный вопрос: как в преклонном возрасте 
сохранять ясность ума. 

— Японские и американские учёные 
давно и серьёзно занимаются проблемой 
сохранения интеллекта людей при увели-
чении продолжительности жизни, — по-
ясняет проректор КрасГМУ. — Она резко 
возросла, и в этих странах увеличилось 
число людей, страдающих болезнью Аль-
цгеймера. В нашей стране до опреде-
лённого момента это заболевание не ди-
агностировали — мы просто не дожива-
ли до него. Но теперь и наш университет 
на уровне фундаментальных исследова-
ний занимается болезнями Паркинсона, 
Альцгеймера. Доказано, что если начать 
работать с пациентом на начальном эта-
пе болезни Альцгеймера, развитие забо-
левания можно приостановить. 

Существует расхожее мнение: каждое 
новое поколение слабее в плане здоро-
вья, чем предыдущее. Эксперты с этим 
не согласны.

— Просто раньше происходил есте-
ственный природный отсев, — объяс-
няет Марина Михайловна. — Например, 
больные сахарным диабетом первого ти-
па умирали, не дожив до 20—25 лет — до 
репродуктивного возраста. Сегодня, бла-
годаря медицинским разработкам, про-
ведению инсулинотерапии, такие паци-
енты живут наравне со здоровыми людь-
ми и ведут полноценный образ жизни. А 
значит, могут иметь потомство, которо-
му передаётся риск развития такого за-
болевания. Поэтому создается впечат-
ление, что нынешнее поколение слабее 
по состоянию здоровья поколений пре-
дыдущих. Но мы научились если не из-
лечивать такие болезни, то максимально 
качественно жить с ними. Контролируем 
артериальное давление, уровень сахара, 
научились контролировать бронхиальную 
астму и многие другие заболевания. Хотя 
сейчас фундаментальная наука идёт к то-
му, чтобы заниматься митохондриальны-
ми заболеваниями у детей — это болез-
ни, заявляющие о себе на генном уров-
не. Считается, что их можно будет полно-
стью излечивать. Более того, тогда они 
не будут передаваться по наследству.

Эксперты соглашаются с тем, что мы 
идём в сторону персонифицированной 
медицины. “Её суть состоит в следую-
щем: от лечения на популяцию перей-
ти к каждому индивидууму, — рассказы-
вает Марина Михайловна. — Будет рас-
считываться геномный риск для конкрет-
ного человека. Кстати, специалисты ка-
федры внутренних болезней № 1 наше-
го университета уже сегодня занимаются 
разработкой рискометра по генетике. С 
его помощью можно будет рассчитывать, 
какой у пациента риск развития некото-
рых жизнеугрожающих нарушений в ор-
ганизме, чтобы своевременно предупре-
дить ситуацию”.

Вопрос в том, когда произойдёт та-
кой переход. Даже министр здравоохра-
нения Вероника Скворцова констатиру-
ет факт: России для формирования пер-
сонифицированной медицины пока не 
хватает технологий. А значит, столетние 
юбилеи в ближайшем времени обыден-
ностью не станут.

Анастасия МЕЛЬНИКОВА

Разменял первый век
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